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政协委员进行大会发言，建言民生热点

““建建议议体体检检费费纳纳入入医医保保支支付付范范畴畴””
本报济南2月8日讯 8日上午，省政

协十一届五次会议举行全体会议进行大
会发言，16位委员就全省经济社会发展
中的热点、难点话题，依次提出了自己的
意见建议。据悉，今年的十一届省政协常
委会工作报告提出，重视就业、教育、医
疗、住房、扶贫、环保等事关群众切身利
益的问题，运用提案、视察、反映社情民
意信息、大会发言等，反映群众诉求、协
助党委政府惠民生、增民利、解民忧。本
次会议期间，共提交大会发言稿件122
篇。结合当下全省经济社会发展实际，挑
选出了16篇大会发言，内容涉及诸多民
生热点议题。

其中，在医疗问题上，有部分委员踊
跃发言并提出建议。“公立医院综合改革
能否做到医疗医保医药‘三医联动’，直
接影响医改进展和成效。”省政协委员、
众阳健康股份有限公司总裁王爱一发言
就开门见山。王爱认为，当前公立医院综
合改革的系统性、整体性和协同性还不
够。医疗方面，医院逐利机制仍未完全破
除；医保方面，控费和引导作用没有充分
发挥，“按病种付费的病种数量比较少，
基层医疗机构医保额度低，医保付费不
及时，医院与医保间谈判协商机制还不
健全……”他认为，在医药方面，存在药
价“虚高”与“虚低”并存的问题。

为此，王爱建议，应健全完善医改工
作推进机制，推动相关部门在决策过程
中加强沟通、协同推进。“可以借鉴福建
省做法，成立新的机构或指定某个机构，
统一负责医保相关政策制定、医保基金
监督管理、医疗服务价格谈判调整、药品
耗材联合采购配送与结算管理、定点医
药机构管理、医疗服务行为监督管理、医
保信息系统建设等工作。”

王爱认为，应完善差别化医保报销
政策，进一步提高基层医疗医保支付比
例，“让大多数患者愿意留在基层就医。”

在大会发言中，省政协委员、山东大
学齐鲁医院健康体检中心主任张志勉也
对“三医联动”发表了观点。“提高社区和
乡镇卫生院医护人员待遇，吸引人才；以
充分配备全科医生、健康体检医师为重
点，对接医学高校，有计划开展轮训。”张
志勉建议，应大力实施分级诊疗，积极推
行专家基层坐诊、三级联动远程会诊和
诊疗信息共享。

此外，张志勉还建议，应把健康体检
纳入医保支付范畴。“广东、广西等地将
健康体检纳入医保范围，及早发现隐患、
及时展开治疗，体检人员医疗费用明显
降低，在减轻医保支付压力上的作用有
目共睹。”他建议，尽快将健康体检纳入
个人账户支付范围，鼓励健康体检，由参
保人支配其个人账户，保障群众权益。

本报济南2月8日讯 8日下午，省政
协提案委员会召开全体会议，审议通过

《关于省政协十一届五次会议提案审查情
况的报告（草案）》。

截至2月6日18时，大会共收到提
案739件，经审查，立案706件。其中委
员提案622件，各民主党派省委、省工
商联提案79件，人民团体提案2件，界
别提案1件，专委会提案2件。作为信件
转送有关部门参阅29件；经与提案者
沟通，撤案4件。

立案提案中，经济建设方面提案203
件，政治建设方面提案 39 件，文化建设方
面提案 93 件，社会建设方面提案 308 件，
生态文明建设方面提案 63 件。

据悉，本次会议立案提案高度关
注民生。提案顺应群众期待，反映群众
呼声，涉及教育、医疗、就业、社保、养
老、扶贫等方面提案287件，占立案提
案的40 . 7%。

省政协委员、国家开发银行山东
省分行原行长于泽水建议，我省可率
先设立海洋发展银行，明确其海洋基
础设施建设、海洋产业培育发展、海洋
科技研发与成果转化、海洋生态保护
与修复等金融服务的功能定位，优化
股权结构，加强风险管控，扩大其政策
创新和经营机制探索权限，鼓励其创
新适应海洋经济发展需求的金融产品
和服务，着力打造具有山东特色和影
响力的蓝色金融新坐标。

另外，随着城市化进程的加快，水

环境、水生态问题已经成为制约城市
发展的重要因素之一。省政协人口资
源环境委员会副主任孙义福说，据统
计，2016年全国黑臭水体数量为1880
个，其中重度污染613个，北方城市占
35 . 7％。我省是黑臭水体较集中区域，
涉及35个设区城市和县级城市黑臭水
体191个。有的水生态涵养空间严重挤
压，河湖水沙循环条件恶化，水资源环
境承载力达到上限。

对此，孙义福建议，应强化源头
治理，修补水环境。“提高污水处理

率。结合城镇棚户区和城乡危房改
造、老旧小区有机更新等，加快城区
管网改造和配套，解决管网老化渗
漏、雨污不分问题，实施雨污分流，确
保城市污水收集率和处理率同时达
标。”此外，孙义福建议，还应提高初
期雨水截留处理率，实现污水资源化
利用，建立满足城市需求的垃圾清运
系统。“杜绝随意向河道倾倒生活垃
圾、建筑垃圾，防止长期沉积造成河
道淤积、水质恶化。”

本版采写：记者 陈玮 廖雯颖

“建议搭建农产品大数据采集分
析服务平台，精准掌握农业种养和市
场需求信息，引导农民按需生产，破解
反复出现的‘谷贱伤农’难题。”作为首
位发言代表，省政协委员、乐陵市政协
副主席、山东飞达集团董事长崔俊良
一开始发言，就聚焦“互联网+现代农
业”话题。

崔俊良说，山东是农业大省，农业
在全国优势明显，但仍存在融合发展
专项规划缺失、信息技术利用率低、优
势挖掘不够、经营主体观念滞后、推动
进程相对缓慢等问题。

为此，他建议抓紧搭建巩固提升

优势的四大平台。一是搭建国内高端
农产品电商平台，“这是我省错位北
京、浙江等地，最有优势打造的农业电
商平台，也是巩固提升原有实体市场
优势的客观选择。”他认为，我省应积
极对接阿里巴巴、京东商城等大型电
子商务平台，以打造绿色有机农产品
生产基地为抓手，推动“名特优新”“三
品一标”“一村一品”等农产品网上销
售，引领山东农产品逐步向高端发展。
同时，崔俊良建议搭建农产品大数据
采集分析服务平台，利用大数据分析
破解“谷贱伤农”的难题。再者，应搭建
农业技术、农资采购服务推广平台，按

照政府适度补贴、市场化运营、按需服
务、定点指导的方式，依托互联网创新
农技服务推广体系，实行个性化定制
服务，让农业专业技术人员进村入户，
定点指导、评估付薪。第四，还应搭建
面向国际的农业机械装备及技术展销
平台。

“选择一批带动能力强的专业
大户、家庭农场、农民合作社、龙头
企业等，实施‘互联网+现代农业’行
动。”崔俊良说，要通过典型引路、示
范引领的方式，推动更多新型农业
经营主体积极采用现代技术，提高
产销水平。

随着二孩政策全面放开，我国正
式步入“二孩时代”。2016年，我省人口
出生总量177万人，其中二孩出生占比
63 . 3%，增幅为69 . 9%。“但调研发现，职
业发展逐渐成为制约女性和家庭生育
意愿的重要因素，特别是女性劳动权
益保障方面，问题尤为突出。”省政协
委员、莱芜市人大常委会副主任、民建
市委主委刘杰说。

刘杰认为，一直以来，劳动力市场
对女性的歧视尤其是隐性歧视，都没
有得到很好解决，二孩政策实施后更

有愈演愈烈之势。调研发现，除了教
师、护理、零售等以女性就业群体为主
的服务型行业，企业雇用女性职工积
极性降低，“一些智力密集型的高新技
术企业也出于工作衔接性及项目运营
的需要倾向选择男性。”

对此，刘杰建议，一方面应完善立
法，加大对生育二孩的女性劳动权益的
保障力度，更好地平衡用人单位和劳动
者之间的利益关系，“要避免出台以保
护女性为目的、实践中反而强化性别歧
视的法律政策。”另一方面应创新政策，

“卫计部门可以建立二孩生育指标备案
管理制度，联合财政部门制定二孩指标
实施的鼓励措施。根据二孩生育备案情
况和生育职工人数，结合当地财政收入
情况，对用人企业进行适当补贴。”

刘杰还提出，要完善生育保险制
度，以医疗、生育保险合并试点为契
机，提高生育保险覆盖面，将女性自主
创业者、务农妇女都纳入保障。逐步提
高生育保险的支付水平，提高女性生
育期的收入水准。适当延长男性护理
假，并确保执行落实。

四成立案提案

涉及民生问题

省政协委员、莱芜市人大常委会副主任、民建市委主委刘杰:

加加大大对对生生育育二二孩孩女女性性劳劳动动权权益益保保障障力力度度

省政协委员、乐陵市政协副主席、山东飞达集团董事长崔俊良：

建建农农产产品品大大数数据据平平台台破破解解““谷谷贱贱伤伤农农””

省政协委员、国家开发银行山东省分行原行长于泽水：

设设立立海海洋洋发发展展银银行行，，打打造造金金融融新新坐坐标标

8日上午，政协委员正在听取省政协十一届五次会议大会发言。
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